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（ 努 沙 杜 瓦 路
透 电 ） 印 度 尼 西 亚 旅
游 名 胜 地 峇 厘 岛 海 域
近 来 出 现 了 数 千 个 星
形 “ 钢 珊 瑚 ” ， 这 些
直 径 约 一 米 的 六 角 形
钢 结 构 并 不 是 污 染 环
境 的 垃 圾 ， 而 是 支 持
珊 瑚 再 生 的 特 制 装
置。

印尼拥有约260万
公顷

占世界珊瑚礁8%
印 尼 是 世 界 上 珊

瑚 礁 最 丰 富 的 国 家 之
一，拥有约260万公顷
珊 瑚 礁 ， 占 世 界 珊 瑚
礁的8%，且拥有多达
全球75%的珊瑚品种，
而 峇 厘 岛 周 边 壮 观 的
珊 瑚 礁 多 年 来 更 是 吸
引 了 全 球 各 地 的 潜 水
爱好者前来探索。

然 而 ， 峇 厘 岛 珊
瑚礁近10多年发生了严
重 的 白 化 现 象 。 根 据
峇 厘 岛 海 事 及 渔 业 署
在2018年的一份报告，
峇 厘 岛 的 珊 瑚 礁 有 多
达 3 0 % 处 于 “ 差 ” 状
态，另有15%则处于“
非常差”状态。

峇 厘 岛 珊 瑚 礁 的
破 坏 主 要 是 人 类 活 动
所 致 ， 其 中 就 包 括 破
坏 性 捕 鱼 活 动 、 全 球
变暖和巨浪。

峇 厘 岛 一 个 环 保
组 织 努 沙 杜 瓦 基 金 会
不 久 前 在 峇 厘 岛 周 边
珊瑚礁安装了近6000个
钢 制 “ 星 珊 瑚 ” ， 这
些 “ 星 珊 瑚 ” 就 装 在
已 死 亡 的 珊 瑚 礁 所 在
处 ， 正 好 弥 合 了 珊 瑚
礁 之 间 的 缝 隙 ， 让 珊
瑚能够再生长。

该 组 织 一 名 成
员 、 世 界 自 然 基 金
会 前 职 员 胡 塔 索 特
说 ： “ 我 们 的 目 标 是
在 未 来 五 年 内 安 装 约
5000个星珊瑚。而且未
来 若 是 有 可 能 ， 我 们
还 希 望 把 这 个 恢 复 珊
瑚 礁 的 项 目 扩 大 到 峇
厘岛以外的地区。”

除 了 “ 栽 种 ” 这
些 “ 星 珊 瑚 ” 来 促 进
珊 瑚 礁 的 再 生 长 ， 努
沙 杜 瓦 基 金 会 也 积 极
展 开 社 区 推 广 计 划 ，
向 当 地 居 民 宣 导 保 护
珊瑚礁的重要。

峇 厘 岛 一 名 渔 夫
伊 诺 曼 说 ， 他 的 父 母
长 达 数 十 年 来 靠 开 采
珊 瑚 礁 为 生 ， 从 未 意
识 到 这 么 做 会 带 来 长
期的破坏。

伊 诺 曼 说 ： “
我 的 父 母 一 直 找 不 到
工 作 ， 这 一 带 以 前 又
是 干 旱 地 区 ， 有 时 很
难 找 到 食 物 ， 所 以 他
们 最 后 开 采 珊 瑚 ， 将
它 们 作 为 建 筑 材 料 变
卖 ， 但 却 不 知 道 这 么
做 是 不 对 的 。 如 今 看
到 珊 瑚 礁 的 状 况 ， 我
们 才 意 识 到 ， 我 们 当
初 的 所 为 是 完 全 错 误
的。”             联合早报

         峇厘岛“栽种”钢制“星珊瑚”
                 促进珊瑚再生长

特朗普宣称要中国为新冠疫情赔偿10万亿美元
                            外交部回应
6月7日，外交部发言人汪文斌主持例行记者会。有记者提问，美

国前总统特朗普日前公开要求中国为新冠疫情向包括美国在内的世界
所有国家赔偿10万亿美元，中方对此有何评论？

汪文斌表示，特朗普在任期间，美国累计新冠肺炎确诊病例超过
2400万，死亡病例超过41万，特朗普却一再罔顾事实，向中国甩锅推
责，推卸自身疫情防控不力的责任，转移视线。我想美国人民的心里
有一本账，真正应当追究的是那些曾经高高在上，却无视民众生命健
康的虚伪政客的责任。                                                                                  澎湃新闻

  美国空军刚搁置“空军二号”替换计划
          副总统乘该专机外访就出故障 
【环球网报道 记者 张海潮】据美联社7日报道，美国副总统卡玛

拉·哈里斯（Kamala Harris ）6日乘坐专机首次出访，但是该专机在空
中发生“技术故障”，起飞后约30分钟后被迫返航。据悉，哈里斯乘
坐的是C-32A“空军二号”专机。在发生此次故障不久前，美国空军刚
表示搁置替换C-32A机队计划，并且在2020财年预算申请中也取消了有
关的项目资金。

美联社称，哈里斯的专机在空中发生一个“不直接涉及安全问
题”的技术故障，返航后在安德鲁斯联合基地安全着陆。随后，哈里
斯换乘另一架专机继续出访行程。据哈里斯的发言人西蒙·桑德斯透
露，飞机起飞后不久，机组人员注意到起落架未处于预期的位置，这
可能会导致进一步的机械问题。俄罗斯卫星网称，没有官方声明具体
说明“空军二号”出了什么故障问题。但据报道，该机起飞时起落架
发出异常噪音，但在安德鲁斯联合基地降落时完全正常。

据悉，目前作为“空军二号”专机使用的C-32A是波音757-200客
机的军用型，主要为美国副总统和其他高级内阁官员提供服务。美
国空军装备有4架C-32A，均在1998年开始服役，至今机龄已经超过30
年。在2005年，波音公司已经停止生产该客机。在特朗普政府时期，
曾提出专款研究替代C-32A机队的新机型方案，但是美国军方2020年9
月公布的一项研究称，C-32A未受到影响或需要对其采取行动。美国空
中机动司令部司令杰奎琳·范奥沃斯特将军称，C-32A仍然是一种非常
有能力的飞机，目前没有推进另一款大型飞机取而代之用于行政空运
任务。                                                                                                                       环球网


